# LES LIAISONS Neureuses



bulletin de la section PCF du bassin chamberien

Janvier 2023

# Réunion publique du 18 novembre 2022 au manège: Concertation du futur quartier de la cassine!

Cette réunion publique s'inscrivait dans un cycle de concertation s'intégrant dans l'enquête d'utilité publique concernant les aménagements en cours et à venir du futur quartier « cassine » de Chambéry.

Cette réunion publique a rassemblée environs 150 personnes en présence du maire de Chambéry, de conseillers municipaux, du président de l'agglomération de grand Chambéry (plus que transparent par son silence), des élus et des architectes.

Ce quartier, du fait de sa proximité de la gare, a une spécificité de transit d'usagers du train du quotidien, cohabitant avec des habitants du quartier et quelques entreprises. Il est aussi à proximité de la voie rapide urbaine, un croisement pour se rendre en centre-ville et Chambéry le haut.

C'est un quartier qui aux dernières élections municipales, même si cela évolue, reste encore implantée à droite. Citoyens, mais aussi militants politiques, voire syndicaux, nous étions deux camarades de la section du bassin Chambérien à participer à cette réunion publique, pour écouter mais aussi intervenir.

#### Nous sommes intervenus sur:

- Besoins de maintenir et d'élargir les superficies de terrains pour des infrastructures SNCF afin de développer le ferroviaire (voyageurs et marchandises).
   Des infrastructures pour former les trains mais aussi la maintenance des voies, comme celle du matériel; Avoir des garanties pérennes de développement pour l'atelier de maintenance du matériel à la rotonde. C'est aussi d'avoir des matériaux pour les trains qui viennent sur le rail et non plus sur des 44 tonnes par la route dans le quartier.
- Revoir à la baisse le prix des parkings, pour les habitants, mais aussi pour les usagers des trains du quotidien.
- Besoin d'avoir un meilleur maillage du réseau des bus urbains.

Besoin d'avoir de la visibilité sur le vivre ensemble concernant la mixité du logement social et des propriétés sur le quartier. Les réponses apportées par les élus politiques présents :

- Sur la partie SNCF, des contacts réguliers, avec la direction SNCF, il n'y a aucune remise en cause de l'existant, comme le technicentre du matériel roulant à la rotonde qui est appelé à se développer.
- Des difficultés pour le transfert de la gare routière du Verney vers la cassine du fait du nombre important de circulations collectives (cars et bus). Sur les parkings, c'est aussi compliqué du fait de la DSP engagée à l'époque.
- Sur le maillage du réseau bus, l'élu en charge des mobilités nous chante toujours le même refrain « il n'y a pas de sous ».
- Sur les logements sociaux, ils travaillent sur ce sujet pour avoir plus de logements sociaux, malgré la réticence des propriétaires du quartier.

D'autres besoins ont émergé lors de cette réunion publique : crèche, école, MJC, centre de santé et des questions liée à l'énergie et l'environnement dans le quartier.

Dans ce processus de concertation, notre section du PCF du bassin Chambérien, va faire remonter par écrit son analyse et ses propositions, les porter à connaissance des populations concernées.

Robert Leroy

# Retour sur notre assemblée générale de section du 29 novembre 2022 à la salle JB CARRON au Biollay

#### Nous étions 15 participant.es

Point abordés :

Les questions du logement : Dans la continuité de notre AG du 5 mai 2022, nous avons porté ce sujet qui est un des besoins essentiels de la population du bassin Chambérien. Besoin vital à mettre en corrélation avec toutes les autres préoccupations, comme le pouvoir d'achat et les prix qui explosent...

Nous avons participés à l'assemblée générale de CAP à Gauche dont les responsables souhaitaient un échange sur le logement avec les partis composants la NUPES.

Le PS était absent et EELV s'était excusé.

L'après-midi nous avons participés à la deuxième assemblée populaire de la NUPES sur la quatrième circonscription. Sur la question du logement nous voyons que l'alliance LFI et Cap à Gauche, qui ne font qu'un, reste que sur la contestation et ne prennent comme cible que les élus de la majorité de Chambéry. A l'issue de ces deux rencontres émerge la proposition de construire, à la fin du premier trimestre 2023, les assises du logement sur le bassin Chambérien.

Pour faire avancer cette question cruciale du logement il faut arriver à dépasser le refus des élus de dialoguer avec l'attelage LFI/Cap à Gauche.

Concernant les épinettes, au-delà du constat de l'attelage LFI/Cap à Gauche, il est bon de rappeler : De 314 logements, nous allons passer à 179

Nous devons travailler à ce que notre section demande une rencontre auprès de Thierry REPENTIN pour porter nos exigences dont celles des Epinettes.

• Avoir un nombre de logements équivalent

logements dont 46 studios, 103 T1, 30 T2.

- Des logements qui couvrent tous les besoins exprimés dans les demandes de logements
- Loger les personnes sans augmentation de loyer
- Quel accompagnement des personnes durant la période des travaux avec une qualité et sans surcoût pour les locataires concernés
- Mettre dans la boucle de concertation la municipalité de la Ravoire, mais aussi faire fonctionner les institutions avec les représentants des locataires.



#### Pour notre section PCF:

Nous avons rappelé ce qu'était la NUPES.

Nous sommes intervenus pour démontrer que le logement social est un sujet national, qu'il fallait y compris travailler à faire changer les lois pour briser l'ouverture à la concurrence des travaux dans les logements qui gavent les actionnaires et les grands groupes du BTP. Cela apporte aujourd'hui des nuisances et malfaçons, des augmentations de loyers pour les habitants.

La démocratie doit s'exercer dans les institutions avec les représentants des locataires, ce qui n'est pas le cas aujourd'hui.

Nous sommes partie prenante pour la construction, dans la NUPES, des assises du logement de fin mars 2023 sur le bassin Chambérien.

Dans ce cadre-là, notre section PCF du bassin Chambérien va travailler :

- Journée d'information des adhérents du PCF.
- Une Rencontre avec Thierry REPENTIN pour porter nos exigences sur le bassin Chambérien.
- Un plan de travail diffusion de tracts PCF sur les marchés, et la rencontre de la jeunesse sur le logement dans nos universités.
- Une campagne de collage.
- La tenue d'une conférence de presse PCF.
- A l'invitation d'un camarade du national (lan BROSSAT) pour les assises du logement.

## Sur les questions de l'extrême droite :



Sur notre bassin Chambérien, nous avons été nombreux dans cette dernière période victimes d'agressions antisémites, anticommunistes.

Ils ont aussi dépassé des lignes rouges en s'en prenant aux écoles. Nous ne devons pas laisser faire, sans pour autant que cela leur fasse de la pub.

Sur le marché de Chambéry le haut, cela en parle par exemple.

Pour ce qui nous concerne, nous avons apprécié le large soutien du monde associatif, syndical et politique.

Pour notre section PCF Nous allons travailler à :

- Une journée d'information militante avec un intervenant du PCF du national.
- Continuer à soutenir les forces qui sont attaquées.
- Faire un tract qui compare les votes du RN et ce que portent nos élus communistes.

# Sur les questions de mobilité :

Nous sommes dans la continuité de la journée d'étude des adhérents du PCF sur notre département, concernant la transalpine.

Le lien doit se faire entre ce chantier d'envergure Européen, voire mondial, et notre quotidien de mobilité (marchandises comme voyageurs) quel que soit notre mode de mobilité. N'oublions pas que ce combat se mène en parallèle à celui du réchauffement climatique et de la relance indispensable de nos services publics.

Dans le même temps, le collectif « gratuité des services publics » avait demandé que nous nous rassemblions autour d'une demande d'intervention au conseil municipal de Chambéry qui se tenait le 12 décembre 2022.

Nous avons donné notre accord de principe, en s'étonnant que dans la demande il apparaissait la question de la coupe des arbres sur Chambéry

Une fois de plus, prétextant d'un problème de transmission informatique pour nous répondre, notre section PCF a été écartée de la démarche.

Nous leur avons fait savoir, et nous continuerons à travailler sur ces sujets, que ce soit unitairement ou seul.

Pour notre section PCF Nous allons travailler à :

- Réunir la commission mobilité pour travailler des initiatives PCF visibles
- Faire le point sur l'avancement de la Transalpine
- Porter un transfert modal immédiat du FRET avec UGITECH
- Avoir une initiative sur nos propositions concernant la convention TER, sur le périmètre de notre section
- Avoir une initiative sur le maillage du réseau urbain du bassin Chambérien
- Avoir une rencontre avec les responsables de l'agglomération sur nos exigences concernant l'avenir de synchro, le maillage du réseau...
- Tenir une conférence de presse.

Pour information, Jeudi 15 décembre 2022, ce sont 200 cheminots de la CGT et associations d'usagers de notre région Qui se sont rassemblés devant le conseil régional où se tenait une séance plénière sur le budget 2023.

C'est avec le soutien de nos camarades élus communistes, mais aussi des élus composants de la NUPES que nous portons une autre convention TER que celle de Laurent Wauquiez qui porte l'ouverture à la concurrence, détruisant l'épine dorsale du service public ferroviaire.

## Retour sur la fête des allobroges :

Nous avons échangés sur les points positifs et négatifs, de ce qu'il y a à améliorer pour l'édition 2023. Ce fut néanmoins une fête réussie aussi bien sur les débats que sur la fête avec de nombreux participants, avec de la jeunesse.

Nous devons cependant ne pas écarter et travailler dès maintenant à une meilleure organisation en tenant compte de nos forces militantes présentes de A à Z, dans la préparation tractage et collage, puis du montage au démontage.

Nous avons voté le reversement de la totalité des bénéfices des stands de la section à la fédération, pour les allobroges.

#### **Cotisations et renforcement:**

Nous sommes 118 adhérents sur notre section.

#### Pour notre section PCF:

- Dans le cadre de la préparation de notre AG du jeudi 26 janvier 2023, nous devons regarder à solder les cotisations non réglées pour le 31 décembre 2022.
- Nous devons prendre les inscriptions pour notre AG de janvier 2023. Un travail est déjà réalisé, nous devons continuer.
- Dans toutes nos initiatives et notamment auprès de la jeunesse, nous devons organiser des campagnes de renforcement.

Meilleurs vœux de notre section PCF à vous et vos proches pour l'année 2023, que celle-ci soit porteuse de luttes gagnantes pour des jours heureux!

